

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**JURAMENTACIÓN DE EL COMITÉ NACIONAL TERNURA CONATER**

**06 DE FEBRERO DE 2007**

EL PROGRAMA TERNURA FUE LANZADO EN MAYO DEL AÑO PASADO COMO PARTE DE UNA INICIATIVA DE LA PRIMERA DAMA DE LA REPÚBLICA, PARA CONVOCAR ACCIONES INTERINSTITUCIONALES E INTERSECTORIALES A FAVOR DE LA INTEGRACIÓN FAMILIAR, EL RESPETO Y EJERCICIO DE LOS DERECHOS DE LA NIÑEZ, EN UN MARCO DE VALORES, SEGURIDAD HUMANA Y SALUD.

ME COMPLACE COMPROBAR QUE EL PROGRAMA TERNURA, ES UN ESFUERZO CONJUNTO DE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y ENTIDADES QUE TRABAJAN A FAVOR DE LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA, EMPRESAS CON RESPONSABILIDAD SOCIAL, ORGANISMOS INTERNACIONALES DE COOPERACIÓN Y OTROS.

ACTUALMENTE, TERNURA TRABAJA EN CUATRO COMPONENTES, DIVIRTIÉNDOTE, ENSEÑÁNDOTE, PROTEGIÉNDOTE Y ORIENTÁNDOTE, QUE TIENEN COMO OBJETIVO: EL DESARROLLO INFANTIL TEMPRANO EN EL SENO FAMILIAR.

LA IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS ORIENTADAS A GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑAS Y NIÑOS, LA PROMOCIÓN DE ESTILOS DE VIDA SALUDABLES, LA PREVENCIÓN DEL TRAUMA INFANTIL A CAUSA DE LA VIOLENCIA Y EL ENTRETENIMIENTO Y EL SANO ESPARCIMIENTO.

ESTOS COMPONENTES DE ATENCIÓN INTEGRAL, INICIAN EL CAMINO PARA EL FOMENTO DE VALORES PARA EL ESTABLECIMIENTO DE FAMILIAS FUERTES Y LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ SOCIAL.

A LA FECHA, EL PROGRAMA TERNURA CUENTA CON TRES CENTROS, UBICADOS EN EL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS (CNR), EN LA ADMINISTRACIÓN NACIONAL DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS (ANDA), Y EL MINISTERIO DE GOBERNACIÓN.

EL OBJETIVO ES AMPLIAR ESTA RED DE CENTROS A NIVEL NACIONAL, CON EL APOYO DE TODOS LOS SECTORES, CONTRIBUYENDO AL DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN INICIAL DE LOS NIÑOS Y NIÑAS Y APOYAR A LAS FAMILIAS, EN EL PROCESO DE CRIANZA DE SUS HIJOS.



EL MINISTRO DE SALUD ME HA CONFIRMADO QUE EL PRÓXIMO CENTRO DE TERNURA LO ABRIREMOS EN EL HOSPITAL ROSALES, PRECISAMENTE PARA ATENDER ESPECIALMENTE A LAS MUJERES SOLAS, A LAS MADRES QUE NO TIENEN O QUIEN PUEDA CUIDARLES A SUS HIJOS, ES UNA PREOCUPACIÓN PRINCIPAL DEL GOBIERNO DEMOS EL EJEMPLO PARA QUE SEA SEGUIDO POR LA EMPRESA PRIVADA, MUCHAS DE ELLAS QUIEREN YA INICIAR ESTE PROGRAMA.

ESTE DÍA, ESTAMOS DANDO UN PASO IMPORTANTE EN LA CONSOLIDACIÓN DE ESTE PROGRAMA E PAÍS, CON LA CREACIÓN DEL COMITÉ NACIONAL TERNURA, CONATER, CUYO PROPÓSITO ES INTEGRAR UN CONJUNTO DE ACCIONES ORIENTADAS A MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES, RESPETAR SU IDENTIDAD Y GARANTIZAR COMO SOCIEDAD, EL EJERCICIO PLENO DE SUS CAPACIDADES.

EL CONATER ESTA CONSTITUIDO POR LAS INSTANCIAS QUE LIDERARÁN ACCIONES A FAVOR DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA.

LAS PRIORIDADES PARA EL 2007 Y QUE SERÁN DESARROLLADAS A TRAVÉS DE LOS CUATRO COMPONENTES TERNURA SON LOS SIGUIENTES:

1. LA APERTURA DE MÁS CENTROS TERNURA EN LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR PÚBLICO PARA AMPLIAR EL CUIDADO INFANTIL TEMPRANO Y FORTALECER LAS HABILIDADES INDIVIDUALES DE LOS NIÑOS Y LAS NIÑAS.
2. LA CONSTRUCCIÓN COLECTIVA DEL MODELO DE SEGURIDAD HUMANA EN LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES, QUE INCLUYE LA ARTICULACIÓN DE REDES LOCALES QUE CONTRIBUYAN A LA PREVENCIÓN DE CONDUCTAS VIOLENTAS Y ADICTIVAS Y LA PROMOCIÓN DE LA SALUD.
3. LA CAPACITACIÓN Y PREPARACIÓN DE LOS PROVEEDORES DE CUIDADO INFANTIL Y PRESTADORES DE SERVICIOS A LA NIÑEZ.
4. LA SENSIBILIZACIÓN Y ORIENTACIÓN PARA LA PREVENCIÓN DEL ABUSO CONTRA LA NIÑEZ EN TODAS SUS MANIFESTACIONES.

EN RESUMEN, ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTE SALÓN DE HONOR DE CASA PRESIDENCIAL, PODRÍAMOS DECIR QUE TERNURA ES LA MÁXIMA EXPRESIÓN DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, QUE ORIENTA TODOS SUS ESFUERZOS PARA ATENDER A UNO DE LOS SECTORES MÁS VULNERABLES, COMO ES LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA, CON UN ENFOQUE DE UNIDAD FAMILIAR, DE AMOR, RESPONSABILIDAD Y LA CREENCIA TOTAL EN DIOS.



QUIERO AGRADECER A LOS MIEMBROS DEL CONATER QUE LOS PRESIDE MI ESPOSA LA PRIMERA DAMA, CONOZCO PARTICULARMENTE LAS CUALIDADES DE CADA UNO DE LOS MINISTROS Y SECRETARIOS, SU ALTO ESPÍRITU DE COLABORACIÓN Y A LA VEZ DECIRLES, QUE CUENTAN CON TODO EL APOYO DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS TAN NOBLES DEL PROGRAMA TERNURA.

INVITO ESPECIALMENTE A LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS, PARA QUE AL FINAL DE ESTE AÑO PODAMOS DECIR QUE NO SON CUATRO, SINO DIEZ O QUINCE CENTROS TERNURA QUE SE HAN ABIERTO EN TODO EL PAÍS.

TERNURA ES UN CONCEPTO PROFUNDO EN EL SENTIDO DE QUE LA MADRE DE FAMILIA, MUCHAS DE ELLAS MADRES SOLTERAS MANIFIESTAN QUE QUIEREN A SU HIJO CERCA, EN EL SITIO DE TRABAJO Y ESA ES UNA PREOCUPACIÓN QUE ESPERAMOS DEJAR COMO HERENCIA EN TODOS LOS MINISTERIOS, GRACIAS A LA IDEA DE LA PRIMERA DAMA.

ADEMÁS DE LOS SECTORES PÚBLICOS, INVITO A SUMARSE A ESTA INICIATIVA A LOS SECTORES PRIVADOS QUE YA HAN EXPRESADO SU VOLUNTAD POR INCORPORAR CENTROS TERNURA, QUE ME GUSTARÍA QUE CONOCIERAN USTEDES LOS ACTUALES, SON CENTROS COMPLETOS EN EL CNR, EN ANDA Y EN GOBERNACIÓN, EN DONDE CON TODA CONFIANZA LA MADRE DE FAMILIA O EL PADRE DE FAMILIA DEJAN A SUS HIJOS PARA LA ATENCIÓN RESPECTIVA.

QUE DIOS LOS BENDIGA, GRACIAS POR ESTAR ACÁ.